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De acordo com as investigações, o grupo 
é suspeito de integrar uma rede especia-
lizada em roubos de veículos nos bairros 
de Laranjeiras, Méier, Botafogo, Glória, 
Santa Teresa, Centro e Tijuca

Polícia 
prende 6 
suspeitos 
de roubo
de carros

Uma ação conjunta da Polícia Civil 
e Polícia Militar interceptou uma 
quadrilha de roubo de carros antes 
que os bandidos roubassem uma casa 
em Laranjeiras, Zona Sul do Rio. Seis 
homens armados foram presos em 
flagrante nesta quarta-feira (6).

Polícia prende 6 suspeitos de integrar uma das maiores quadrilhas de roubo de carros do Rio — Foto: Divulgação

Especialistas preveem baixo impacto
na segurança com redução das UPPs

ESTADO 

Moradores das comunidades afetadas pelo fechamento das UPPs 
temem a perda de projetos sociais essenciais

Especialistas apontam que o enxu-
gamento das Unidades de Polícia 
Pacificadora (UPPs) no Rio de Janeiro 
pode ter pouco impacto na segu-
rança pública, com o fechamento 
de 13 dessas unidades na cidade. 
No entanto, moradores e lideranças 
locais demonstram preocupação 
com o fim dos projetos sociais que 
aconteciam nessas comunidades. 
Maurício Silva, morador do Vidigal, 

na Zona Sul, expressou seu des-
contentamento com a mudança. 
A favela, que perdeu sua UPP pró-
pria, será agora atendida pela UPP 
da Rocinha. Para ele, a decisão 
não é adequada. "Cada local tem 
suas características e dinâmicas. 
O Vidigal é completamente dife-
rente da Rocinha. A população é 
menor e há uma classe média que 
mora aqui. A UPP funciona bem, 

se adaptou e não enfrenta hostili-
dade. Os turistas se sentem segu-
ros", afirmou. O pesquisador Rob-
son Rodrigues, do Laboratório de 
Análise da Violência (LAV) da Uerj, 
avalia que o fechamento das UPPs 
não trará os resultados esperados. 
Segundo Rodrigues, a medida pode 
até agravar a situação. "Reformu-
lações são comuns, dependendo 
do estilo de cada gestor, mas, pela 

experiência e análises históricas, 
acho que o efeito será contradi-
tório. Se o objetivo é recuperar o 
efetivo policial, mesmo com mais 
policiais, não haverá o resultado 
esperado, pois os batalhões con-
somem muitos efetivos", explica. 
Para ele, a solução para a segu-
rança pública envolve uma reforma 
administrativa nas polícias, e não 
o fechamento das UPPs

A ministra da Igualdade Racial, Anielle 
Franco, anunciou nesta quarta-feira 
(6) que o governo federal está empe-
nhado em ampliar o ensino de história 

Governo quer 
ampliar ensino de 
história e cultura 
afro-brasileira

NACIONAL Trump eleito; 
líderes reagem
Após declarar vitória nas eleições 
presidenciais dos Estados Unidos, 
Donald Trump começou a receber 
felicitações de líderes mundiais, 
mesmo com a contagem de votos 
ainda em andamento.

Nesta semana, a Comissão de 
Orçamento da Câmara Municipal 
de Nova Iguaçu promoveu uma 

audiência pública para apresentar 
e discutir a Lei Orçamentária Anual 

LOA estima a 
receita de R$ 2,5 bi
para Nova Iguaçu 

em 2025

BAIXADA

Se você é estudante do ensino 
médio ou universitário e busca uma 
oportunidade de estágio remune-
rado, esta pode ser a sua chance! 

Veja mais de 1.400 
vagas de  estágio 
disponíveis no Rio 
e Niterói

OPORTUNIDADES

Esporte 
Textor provoca 
Flamengo e 
projeta mais 
investimento 
para o Botafogo
 O Botafogo venceu o Vasco por 3 
a 0 no Nilton Santos, em clássico 
válido pela 32ª rodada do Brasileirão

CHARGECaderno G
Cia Vatá 
apresenta 
Touro[Bull]
O espetáculo "Touro{Bull}", uma 
peça coreográfica que tem como 
tema a ancestralidade feminina 
na cultura do sertão do Cariri 
Cearense, será apresentado em oito 
sessões pela Cia Vatá de 7 a 17 de 
novembro (de quinta a domingo), 
no Mezanino do Sesc Copacabana
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A organização paramilitar 
ligada ao Partido Nazista e 
a Adolf Hitler para perse-

guir judeus, homossexuais, negros 
e inimigos políticos Schutzstaffel, 
conhecido como SS que serviam 
como guardas nos campos de con-
centração que mataram 20 milhões 
de judeus e perseguia os inimigos 
ideológicos. Esse modelo de per-
seguição política não foi sepultada 
com o final da 2ª Guerra Mundial, 
ao contrário foi copiado e repli-
cado em várias partes do mundo. 
Dizem que a Sicília, na Itália, é uma 
terra solar, mas também de trevas e 
de sombras. Foi lá que surgiu o jor-
nalista corajoso Pino Maniaci, que 
fundou uma televisão caseira com 
sua mulher e filha chamada Tele-
jato, em sua cidade Partinico que 
abalou as estruturas da máfia “cosa 
mostra” e da máfia existente no 
poder judiciário local. Após investi-
gar e denunciar diversos chefes da 
máfia local e promover suas prisões, 
mesmo sendo ameaçado pessoal-
mente e seus familiares, Maniaci 
descobriu que no grupo antimáfia 
havia uma juíza cuja lei lhe dera o 
poder de sequestrar os bens de 
mafiosos ou suspeitos. Aprovei-
tando esse poder legal a juíza SS 
– Silvana Saguto se valia de “medi-
das preventivas” para expropriar 
bens de empresários que nenhuma 
relação tinha com o crime organi-
zado, e nomear administradores 
judiciais amigos e parentes como 
o próprio marido, os filhos e sobri-
nhos, os quais se apropriavam dos 
bens dos empresários, levando-os à 
falência e desempregando milhares 

de operários para enriquecerem 
com os recursos sequestrados. 
A SS de Palermo foi julgada e conde-
nada a 8 anos de prisão e a devolver 
os valores que se apropriou inde-
vidamente. Vitória da coragem de 
Maniaci e do jornalismo indepen-
dente e da liberdade de expressão. 
Já do outro lado do Atlântico, o 
valente Juiz Federal Eduardo Appio 
que corajosamente denunciou a 
entrega do Brasil ao capitalismo 
norte americano por mafiosos che-
fiados pelo Juiz Moro e o procura-
dor Delagnol, levando a situação 
pré-falimentar as principais e mais 
fortes empresas brasileiras como a 
Petrobrás, Odebrecht, JBS, dentre 
outras através de acordos firmados 
com a CIA americana para perse-
guir não apenas os administradores 
dessas empresas como para pren-
der e humilhar o principal líder da 
oposição que disputava e ganharia 
as eleições em 2018, Lula da Silva. 
Em seu corajoso livro “Tudo por 
dinheiro” ele denuncia a SS bra-
sileira Salise Sanchonete (pagina 
124 do livro) afirmando ter sido 
ela “peça-chave” no processo de 
seu afastamento da 13ª Vara Crimi-
nal de Curitiba, onde desvendava 
todos os artifícios criminosos para 
destruir a economia brasileira e se 
apoderarem do dinheiro público 
para a criação de uma Fundação/
Partido de ascensão da extrema 
direita ao poder. Afirma o autor 
que foi ela o “braço direito do Minis-
tro Joaquim Barbosa no processo 
do mensalão. Foi ela quem criou 
a tese do “autor pelo domínio do 
fato” que resultou em diversas 

condenações ilegais e sem provas”. 
Aponta a SS brasileira como contu-
maz perseguidora de juízes progres-
sistas, garantistas e legalistas e que 
“O objetivo do TRF4, especialmente 
Salise Sanchonete, era me destruir 
completamente. ” (Pag. 259 do livro 
Tudo por dinheiro). Na página 176, 
o valente Juiz Federal afirma: Des-
cobrimos que grande parte dessas 
ações (de perseguição) foi orques-
trada pela desembargadora Salise 
Sanchonete, figura chave desse 
processo. Na época do meu afas-
tamento, ela cumpria mandato no 
Conselho Nacional de Justiça (CNJ). 
E foi entre o TRF e o CNJ que minha 
remoção foi articulada e decretada”. 
Ora, não é consciência que essa 
mesma SS tenha sido a relatora do 
processo administrativo que sofri e 
que dormitava há 4 anos no CNJ, 
tendo passado por diversos rela-
tores que nada viram de irregular 
na minha decisão de conceder um 
benefício de tratamento de saúde 
a um preso doente, que uma vez 
preso morreu pelas mesmas causas 
que motivaram minha decisão. No 
início pensei de boa-fé que a refe-
rida SS agira apenas obedecendo 
as ordens do suspeito e impedido 
Corregedor, mas agora, lendo “Tudo 
por dinheiro”, entendi que essa é 
a prática que essa senhora aplica 
para julgar os seus “inimigos ideo-
lógicos”. Fui vítima de uma ação 
nazista.

*Siro Darlan, advogado, jornalista 
e desembargador aposentado 

por conceder benefício a um preso 
doente, que veio a falecer na prisão 
por ter sido reconduzido ao presídio. 
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Após decla-
rar vitória 
nas eleições 
p res iden -
ciais dos 
Estados Uni-

dos, Donald Trump começou 
a receber felicitações de líde-
res mundiais, mesmo com a 
contagem de votos ainda em 
andamento.
O primeiro-ministro da Hun-
gria, Viktor Órban, foi um dos 
primeiros a reagir, expres-
sando entusiasmo ao afirmar 

que Trump estava “a caminho 
de uma vitória maravilhosa” 
em suas redes sociais. Mais 
tarde, ele afirmou que esta 
eleição representa "o maior 
regresso da história política 
dos EUA" e parabenizou Trump 
por sua "enorme vitória" como 
um evento significativo para 
o mundo.
O primeiro-ministro israelense, 
Benjamin Netanyahu, também 
saudou o retorno de Trump, 
destacando a importância da 
aliança entre Israel e os EUA 

e reforçando seu otimismo 
para um "novo começo" nas 
relações bilaterais. Ministros 
israelenses de direita também 
celebraram a vitória de Trump. 
Israel Katz, Ministro dos Negó-
cios Estrangeiros, expressou 
confiança em fortalecer a 
aliança EUA-Israel, enquanto 
Itamar Ben-Gvir e Bezalel Smi-
trich manifestaram apoio em 
suas redes sociais.
No Oriente Médio, a resposta 
foi mista. O Hamas declarou 
que espera que Trump corrija 
"erros do passado" e encerre o 
"apoio cego" dos EUA a Israel, 
o que, segundo o grupo, com-
promete a estabilidade regio-
nal. Por outro lado, o Irã afir-
mou-se indiferente à eleição 
de Trump, com sua porta-voz 
dizendo que as relações com 
os EUA dificilmente mudarão, 
independentemente de quem 
está na presidência.
Na Europa, líderes reagiram 
rapidamente. O presidente 
francês, Emmanuel Macron, 

Trump eleito; 
líderes reagem 
Premiê israelense diz que volta à 
Casa Branca é a maior da história

   ELEIÇÕES AMERICANAS 
saudou Trump e disse estar pre-
parado para trabalhar com ele 
pelos interesses mútuos de paz e 
prosperidade. O primeiro-ministro 
britânico, Keir Starmer, parabeni-
zou Trump pela “vitória histórica” 
e ressaltou a importância da par-
ceria entre os dois países. Giorgia 
Meloni, primeira-ministra da Itá-
lia, destacou a aliança entre EUA 
e Itália como essencial e histórica, 
afirmando que o laço estratégico 
deve ser fortalecido.
Outros líderes europeus, como 
o chanceler alemão Olaf Scholz 
e o primeiro-ministro espanhol 
Pedro Sánchez, também felicita-
ram Trump, enfatizando o com-
promisso com a segurança e a par-
ceria transatlântica. A presidente 
da Comissão Europeia, Ursula von 
der Leyen, reforçou o desejo de 
colaborar com Trump em prol 
de uma agenda econômica e de 
segurança robusta, salientando a 
importância das relações EUA-UE 
para o comércio e a estabilidade.
A OTAN também se manifestou, 
com o secretário-geral desta-
cando o papel essencial dos EUA 
na aliança e esperando manter a 
segurança transatlântica. A pre-
sidente do Parlamento Europeu, 
Roberta Metsola, afirmou que a 
Europa está pronta para enfrentar 
desafios globais ao lado dos EUA, 
defendendo os valores compar-
tilhados de liberdade e direitos 
humanos.
Por fim, o presidente ucraniano, 
Volodymyr Zelensky, elogiou a 
abordagem de "paz pela força" 
de Trump e expressou otimismo 
no apoio contínuo à Ucrânia, rei-
terando a importância de uma 
liderança americana forte para 
alcançar estabilidade global.

O símbolo do nazismo
GERAL 

“Nossas condolências para 
o mestre das imagens”

NOTA DE PESAR

Faleceu ontem (05/11), de 
pneumonia, o fotógrafo 
Evandro Teixeira.

O corpo foi velado na Câmara 
de Vereadores do Rio de 
Janeiro.
O Baiano Evandro Teixeira 
começou em 1958 sua carreira 
trabalhando no jornal Diário de 
Notícias em Salvador. No Rio 
trabalhou no Diário da Noite, 

um dos jornais associados de 
Assis Chateaubriand. Em 1963 
vai para o jornal do Brasil per-
manecendo por 47 anos. Só 
saiu do jornal quando o veículo 
parou de circular impresso.  
Teixeira era um fotografo ver-
sátil. Suas lentes registraram 
eventos políticos passando 
pelo esporte. Seus trabalhos 
emblemáticos foram o registro 

do golpe de 1964, a repressão ao 
movimento estudantil e o golpe 
que o presidente Salvador Allende 
sofreu no chile em 1973. 
Teixeira é autor de vários livros, 
entre eles, “Canudos 100 Anos 
- (1997).
O acervo desse magistral fotó-
grafo com mais de 180 mil ima-
gens estão alocadas no Instituto 
Moreira Salles.

FOTO: JORGE FERREIRA
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Polícia prende 6 suspeitos de integrar 
grande quadrilha de roubo de carros no Rio

Uma ação con-
junta da Polí-
cia Civil e 
Polícia Militar 
interceptou 
uma quadri-

lha de roubo de carros antes 
que os bandidos roubassem 
uma casa em Laranjeiras, 
Zona Sul do Rio. Seis homens 
armados foram presos em 
flagrante nesta quarta-feira 
(6).
De acordo com as investiga-
ções, o grupo é suspeito de 
integrar uma rede especia-
lizada em roubos de veícu-
los nos bairros de Laranjei-
ras, Méier, Botafogo, Glória, 
Santa Teresa, Centro e Tijuca.
A operação mobilizou equi-
pes da 7ª DP (Santa Teresa), 
Desarme e CFAE, em con-
junto com a Subsecretaria 
de Inteligência da PMERJ SSI 
e agentes do 2º BPM.
Entre os itens apreendidos 
estão duas pistolas calibre 
.40 e um revólver calibre .38, 
além de toucas ninja, lacres 
para amarração de vítimas. 
Segundo a Polícia Civil, três 
veículos também foram recu-
perados, incluindo um Honda 
City branco clonado, roubado 

no Méier em agosto.
Todos os presos possuem 
anotações criminais, segundo 
a polícia.
A Polícia Civil afirma que 
a quadrilha é do Morro do 
São Carlos, dominado pela 

facção Terceiro Comando 
Puro (TCP), e contava com 
um membro oriundo de 
São Paulo, do bairro Capão 
Redondo, conhecido reduto 
do Primeiro Comando da 
Capital (PCC).

O grupo estava sendo moni-
torado pelos agentes da 7ª 
DP desde outubro após iden-
tificar o envolvimento da 
quadrilha em diversos rou-
bos de automóveis na região 
de Santa Teresa. A partir do 

levantamento de dados de 
inteligência, a operação foi 
organizada para capturar a 
quadrilha e desarticular suas 
ações criminosas.
Os criminosos serão autua-
dos por associação criminosa, 

porte ilegal de arma de fogo, 
receptação de veículo rou-
bado, condução de veículo 
com sinais adulterados e uso 
indevido de imagens e insíg-
nias de instituições públicas.
*INFORMAÇÕES G1

Nos últimos meses, as 
tarifas do gás canali-
zado da CEG-Naturgy no 

Rio de Janeiro tiveram aumen-
tos expressivos, impactando 
diretamente os orçamentos 
de consumidores residenciais 
e comerciais. O custo do gás 
encanado superou o dobro do 
valor pago pelo GLP (botijão 
de gás), o que tem incentivado 
uma troca significativa entre 

os usuários.  Muitos condomí-
nios residenciais e restaurantes 
têm optado por substituir o gás 
canalizado pelo GLP, buscando 
equilibrar suas contas. No 
entanto, essa mudança provo-
cou um aumento na circulação 
de caminhões transportando 
GLP pela cidade, o que eleva 
os riscos de acidentes no trân-
sito. Apesar disso, o botijão de 
gás continua sendo uma das 

alternativas mais acessíveis para 
reduzir os gastos com gás.
Outra opção que vem ganhando 
força é o uso de energia elé-
trica para cozinhar e aquecer o 
banho, especialmente porque 
as tarifas elétricas estão sendo 
beneficiadas por descontos, tor-
nando a alternativa mais viável 
para muitos consumidores que 
buscam aliviar o orçamento.
Em resposta a essa crise, a 

Agenersa, órgão regulador do 
setor de gás no estado, agen-
dou uma reunião para a pró-
xima semana. A agência, que 
está com um atraso de quase 
sete anos, avaliará o reajuste 
tarifário da CEG, o qual deve-
ria ter sido revisto desde 1º de 
janeiro de 2018. Os consumido-
res esperam uma decisão que 
possa aliviar as tarifas e evitar a 
migração em massa para o GLP.

Alta nas tarifas de gás da CEG-
Naturgy agrava crise energética no RJ

 RIO DE JANEIRO 

A Secretaria de Saúde da 
Prefeitura de São Gonçalo 
entregou mais três unida-

des de saúde da família (USFs) 
revitalizadas para a popula-
ção: Juarez Antunes, Luiz Paulo 
Guimarães, ambas no Laranjal; 
e Emílio Ribas, no Barracão. 
As três receberam reformas 
estruturais, revisão das redes 
elétrica e hidráulica, pintura, 
adequação de ambientes e 
manutenção em geral.
    A determinação do prefeito 
Capitão Nelson é que todas 
as unidades de saúde consi-
gam atender a população com 
ambiente adequado e com mais 
dignidade. As benfeitorias são 
estendidas para os funcionários, 
que também trabalham melhor 
em uma unidade que propor-
ciona bem-estar.  
    As revitalizações também 
incluem climatização, adequa-
ções gerais, além da revitalização 

da fachada para a padronização 
das unidades municipais de 
saúde. O Juarez Antunes ainda 
teve uma área ampliada para a 
inclusão do serviço de fisiotera-
pia. As três unidades já tinham 
sido contempladas, em reforma 
anterior, com banheiros adapta-
dos para deficientes e rampas de 
acessibilidade. 
  “A humanização nos atendimen-
tos é o que queremos para todas 
as unidades de saúde. Estamos 
melhorando as USFs no que diz 
respeito ao físico, mas precisa-
mos e orientamos os funcioná-
rios para que haja a mudança 
também no atendimento ao 
paciente. Queremos profissio-
nais comprometidos e com amor 
nas unidades. Nada substitui o ser 
humano. Não adianta ter uma 
máquina de primeira se o aten-
dimento não for de primeira”, 
opinou a secretária de Saúde de 
São Gonçalo, Bianca Serour.

São Gonçalo entrega 
mais três unidades de 

saúde revitalizadas

SÃO GONÇALO 

De acordo com as investigações, o grupo é suspeito de integrar uma rede especializada em roubos 
de veículos nos bairros de Laranjeiras, Méier, Botafogo, Glória, Santa Teresa, Centro e Tijuca

Mais de 50 mil usuários já usam
 as bicicletas "roxinhas" de Niterói

As bicicletas compartilha-
das NitBike têm sido um 
sucesso em Niterói, com 

mais de 50 mil usuários regis-
trados em apenas três meses. 
Criado pela Prefeitura, o sistema 
já conta com 33 estações e che-
gará a 50 até o final do ano, ofe-
recendo 600 bicicletas. A média 
diária é de 5.550 viagens, com 

crescente adesão, especialmente 
nas regiões do Centro, Icaraí e 
Zona Norte, onde novas estações 
foram inauguradas, como no Bar-
reto e Fonseca. A terceira fase de 
implantação inclui a expansão no 
Centro e Icaraí, além da inclu-
são de bairros como Santa Rosa. 
A utilização das bicicletas é feita 
pelo aplicativo NitBike, disponível 

para IOS e Android. As viagens são 
gratuitas por até uma hora, com 
uma tarifa de R$ 8 caso o tempo 
seja excedido. A segurança das 
estações é garantida por câmeras 
de monitoramento ligadas ao Cisp. 
Usuários da Zona Norte, como 
Giovana Pereira e João Gabriel 
Alves, relatam como o NitBike 
facilita seu cotidiano, seja para 

o trabalho, estudo ou lazer. A 
praticidade de não precisar se 
preocupar com roubos e a econo-
mia em transportes como ônibus 
ou aplicativos são grandes atrati-
vos. O sistema tem se mostrado 
uma alternativa de transporte efi-
ciente e acessível, especialmente 
com as opções de estações próxi-
mas a diversos pontos da cidade.

Quaquá nomeará quase 
metade da Câmara de Maricá 

para seu secretariado

O prefeito eleito de 
Maricá, Washington 
Quaquá, confirmou 

que nomeará vários verea-
dores para seu secretariado, 
transformando o cenário do 
Legislativo. A decisão visa 
aumentar a presença feminina, 
com destaque para a bancada 
petista, que terá quatro das 
sete cadeiras ocupadas por 
mulheres. Entre os nomea-
dos, cinco vereadores do PT 
assumirão secretarias: André 

Casquinha (Transportes), Hel-
ter Ferreira (Meio Ambiente), 
Filipe Bittencourt (Esportes), 
Jorge Castor (Relações Inter-
nacionais) e Robgol (Bem-Estar 
Animal). Suplentes como Igor 
Corrêa, Andrea Cunha, Kelly 
Bernardos e Chris Correa ocu-
parão as vagas na Câmara. O 
PDT e o PSD também terão 
alterações, com novos secre-
tários e suplentes assumindo 
cargos. O anúncio será feito 
em coletiva no dia 11, no CÉU.
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Nesta semana, 
a Comissão 
de Orça -
mento da 
C â m a r a 
M u n i c i p a l 

de Nova Iguaçu promoveu 
uma audiência pública para 
apresentar e discutir a Lei 
Orçamentária Anual (LOA) 
de 2025. O documento foi 
apresentado por Marcelo 
Barboza, superintendente 
de Orçamento municipal. 
Entre as áreas que recebe-
rão os maiores investimen-
tos estão Saúde e Educa-
ção, com valores previstos 
de R$ 872 milhões e R$ 615 
milhões, respectivamente. 
Em comparação com 2024, 
quando a Saúde recebeu R$ 
763 milhões e a Educação, R$ 
542 milhões, ambos os seto-
res terão um incremento 
significativo.

O orçamento também 
prevê recursos importantes 
para obras e infraestrutura, 

com um valor de R$ 84 
milhões destinados à exe-
cução de novas obras e à 
manutenção dos contratos 
vigentes. A Secretaria de 
Assistência Social, por sua 
vez, teve seu orçamento 
aumentado de R$ 38 milhões 
para quase R$ 42 milhões, 
refletindo a ampliação de 
investimentos na área.

A audiência foi condu-
zida pelo presidente da 
Comissão de Orçamento da 
CMNI, vereador Claudinho 
da Kombi, e pelo membro 
da comissão, vereador Dr. 
Márcio Guerreiro. Também 
participaram da mesa o 
chefe de gabinete da pre-
sidência da Câmara, Marco 
Antonio, e o controlador 
adjunto, Rafael Batalha. O 
evento teve como objetivo 
garantir transparência e 
envolver a população nas 
discussões sobre os inves-
timentos municipais para o 
próximo ano.

LOA estima a receita de R$ 2,5 bi
para Nova Iguaçu em 2025

Na última semana, o 
Teatro Sylvio Mon-
teiro, em Nova 

Iguaçu, sediou a cerimônia 
em homenagem ao Dia do 
Servidor Público, organizada 
pela Secretaria Municipal de 
Administração e Tecnologia. 
O evento teve como desta-
que a entrega de comendas 
e moções de aplausos a ser-
vidores com mais de 50 anos 
de dedicação à Prefeitura de 
Nova Iguaçu.

Paulo Sérgio da Silva Mon-
teiro, secretário de Admi-
nistração e Tecnologia, 
ressaltou a importância da 

homenagem. "Reconhecer a 
trajetória desses servidores é 
mais que uma retribuição; é 
valorizar vidas comprometi-
das com o propósito de servir 
e o município", afirmou.

Estiveram presentes na 
cerimônia diversas autori-
dades, como Dudu Reina, 
presidente da Câmara Muni-
cipal e futuro prefeito de 
Nova Iguaçu, além de outros 
secretários e procuradores. 
A entrega das homenagens 
emocionou a todos, espe-
cialmente quando servidores 
mais antigos compartilharam 
suas histórias. Frederico de 

Castro Pereira Neto, de 90 
anos, foi um dos agraciados, 
com mais de 50 anos de ser-
viço público, tendo iniciado 
sua trajetória em 1955. "Após 
tantos anos de dedicação, a 
emoção é imensa. O servi-
dor público é aquele que se 
empenha com amor e sus-
tenta a caminhada da Pre-
feitura", disse emocionado.

Marí lia de Oliveira 
Machado, servidora desde 
1975, também expressou sua 
alegria ao ser reconhecida: 
"É uma honra ser valorizada 
após tantos anos de dedica-
ção ao município", concluiu.

Moradores e usuá-
rios de transporte 
público em Belford 

Roxo, na Baixada Fluminense, 
agora contam com um novo 
terminal rodoviário no bairro 
Nova Aurora. Inaugurado em 
outubro pela prefeitura, o ter-
minal possui mais de 1,6 mil 

metros quadrados e inclui áreas 
de lazer e esporte, como uma 
quadra poliesportiva, banhei-
ros, rampas de acessibilidade 
e quiosques para alimentação.

A obra busca beneficiar cerca 
de 80 mil moradores da região. 
O terminal oferece linhas de 
ônibus com destino a Nova 

Iguaçu, na Baixada Fluminense, 
além de Bonsucesso e Central, 
no Rio de Janeiro.

A prefeitura espera que 
o novo terminal fortaleça o 
comércio local, melhore a mobi-
lidade urbana e traga benefícios 
significativos para os morado-
res e passageiros da região.

Prefeitura celebra servidores 
com mais de 50 anos de
dedicação à Nova Iguaçu

Novo terminal rodoviário recebe
passageiros em Belford Roxo

NOVA IGUAÇU

Neste sábado, 
o Quilombo 
Quilombá, de 

Bongaba em Magé, vai 
sediar a sexta edição 
da sua feira que reúne 
diversas manifestações 
culturais e marca o mês da 
Consciência Negra.

Pai Paulo de algum, 
presidente de honra do 
Quilombo, conta que “a 
feira tem o objetivo de 
reverenciar a ancestra-
lidade, o que chama de 
Ponto de Encontro da Preti-
nhosidade, fomentando o 
legado deixado por nossos 
ancestrais desde a alimen-
tação, passando pela arte, 
a dança, a moda e a Cultura 
Afro-Indígena. O melhor, a 
entrada é gratuita”.

A programação começa 
às 10h da manhã e tem 
visita guiada, roda de 
samba, jongo, culinária 
quilombola e uma boa 
feijoada, artesanato e o 
desfile de moda da grife 
quilombola Gbo Gbo Aso 
– Roupas para todos, que 
produz peças exclusivas 
com tecidos importados 
e estampas especiais e 
que enaltecem o afro. O 
evento conta com o apoio 
da Prefeitura de Magé, 
através da Secretaria de 
Cultura, Turismo e Eventos.

O Quilombo Quilombá é 
um dos três reconhecidos 
pela Fundação Palmares 
em Magé, e fica na Estrada 
de Ilê Ifé (antiga Estrada 
Mineira), s/nº – próximo da 
BR-116 e da Arena Magé.

Serviço

VI Feira do Quilombo de 
Bongaba

Sábado, 9 de novembro 
das 10h às 18h

Estrada de Ilê Ifé, s/nº 
(antiga Estrada Mineira) – 
Bongaba

MAGÉ
Quilombo de 

bongaba abre as
portas para feira 

cultural em 
Magé 

Em Nilópolis, na Bai-
xada Fluminense, ido-
sos participam de aulas 

de musicalização e apren-
dizado de instrumentos em 
uma escola municipal locali-
zada no bairro Frigorífico. De 
acordo com a prefeitura, esse 
trabalho acontece há mais de 
dez anos na Escola Municipal 
de Música Weberty Bernar-
dino Aniceto.

As salas de aula da escola 
são equipadas com pianos, 
partituras e diversos outros 
instrumentos. Os alunos, 
com 60 anos ou mais, são 
organizados em três turmas. 
Um dos grupos se dedica 
especialmente às serestas. 
O curso tem duração de 
dois anos, e ao final desse 
período, os alunos têm a 

oportunidade de reingressar 
na escola para continuar seus 
estudos em um curso geral de 
três anos. Após a conclusão, 
eles podem escolher entre 
diversos instrumentos, como 
canto, teclado, violino, piano 
ou violão.

Especialistas ressaltam a 
importância desse traba-
lho para o desenvolvimento 
das funções cognitivas dos 
idosos, como memória e 
atenção. A aprendizagem 
de novas habilidades, além 
das interações sociais pro-
movidas nas aulas, desem-
penham um papel crucial 
na melhoria dos processos 
cognitivos, proporcionando 
benefícios significativos para 
a saúde mental e emocional 
dos participantes.

Nilópolis oferece aulas 
de musicalização para 

alunos da terceira idade

NILÓPOLIS
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Es p e c i a l i s t a s 
apontam que o 
e n x u g a m e n t o 
das Unidades 
de Polícia Paci-
ficadora (UPPs) 

no Rio de Janeiro pode ter 
pouco impacto na segurança 
pública, com o fechamento de 
13 dessas unidades na cidade. 
No entanto, moradores e 
lideranças locais demonstram 
preocupação com o fim dos 
projetos sociais que aconte-
ciam nessas comunidades. 

Maurício Silva, morador do 
Vidigal, na Zona Sul, expres-
sou seu descontentamento 
com a mudança. A favela, 
que perdeu sua UPP própria, 
será agora atendida pela UPP 
da Rocinha. Para ele, a deci-
são não é adequada. "Cada 
local tem suas característi-
cas e dinâmicas. O Vidigal 
é completamente diferente 
da Rocinha. A população é 
menor e há uma classe média 
que mora aqui. A UPP fun-
ciona bem, se adaptou e 
não enfrenta hostilidade. Os 
turistas se sentem seguros", 
afirmou.

O pesquisador Robson 
Rodrigues, do Laboratório 
de Análise da Violência (LAV) 
da Uerj, avalia que o fecha-
mento das UPPs não trará 
os resultados esperados. 
Segundo Rodrigues, a medida 
pode até agravar a situação. 

"Reformulações são comuns, 
dependendo do estilo de cada 
gestor, mas, pela experiência 
e análises históricas, acho que 
o efeito será contraditório. 
Se o objetivo é recuperar o 
efetivo policial, mesmo com 
mais policiais, não haverá o 

resultado esperado, pois os 
batalhões consomem muitos 
efetivos", explica. Para ele, 
a solução para a segurança 
pública envolve uma reforma 
administrativa nas polícias, e 
não o fechamento das UPPs. 

Rodrigues também destaca 

a importância da polícia de 
proximidade, implemen-
tada nas UPPs, que prioriza 
o diálogo e o respeito mútuo 
entre policiais e moradores. 
"Se a comunidade não foi 
chamada para conversar, o 
maior interessado não foi 

ouvido", critica.
Vania Rodrigues da Silva, 

presidente da Associação dos 
Moradores da Barreira do 
Vasco, na Zona Norte, com-
partilha a preocupação com o 
impacto social da medida. Ela 
ainda não foi informada ofi-
cialmente sobre a mudança 
e pediu uma reunião para 
entender as consequências. 
"Minha maior preocupação é 
com os projetos sociais para 
as crianças. Ninguém estava 
sabendo. A relação com a UPP 
é ótima: não há confrontos, 
operações ou medo, temos 
uma boa convivência", afir-
mou. Na Barreira do Vasco, 
aulas de jiu-jítsu são minis-
tradas em um espaço anexo 
à UPP e no clube do Vasco 
da Gama.

Apesar de discordar das 
políticas de ocupação mili-
tarizadas, o coordenador do 
Grupo de Estudos dos Novos 
Ilegalismos da UFF, Daniel 
Hirata, reconhece que as 
UPPs trouxeram resultados 
consistentes na redução de 
vários indicadores criminais 
até 2013.

Especialistas preveem baixo impacto
na segurança com redução das UPPs

O Governo do Estado 
do Rio de Janeiro, 
por meio da Secre-

taria de Desenvolvimento 
Econômico, Indústria, 
Comércio e Serviços, 
assinou a Declaração de 
Princípios para a criação da 
rede “International Indus-
trial Symbiosis Alliance (IISA) 
– Aliança Internacional de 
Simbiose Industrial, em 
português. A formação da 
rede IISA fortalece a estra-
tégia do Estado de buscar 
parcerias internacionais 
para expandir práticas de 
economia circular e simbo-
liza compromisso com a 
cooperação global, em prol 
do desenvolvimento susten-
tável.

O compromisso, assinado 
pela secretária de Desen-
volvimento Econômico do 
estado, Fernanda Curdi, foi 
firmado no encerramento 
do evento “Simbiose Indus-
trial: Contexto Global, Estra-
tégias e Parcerias para uma 
Economia Circular no Estado 
do Rio de Janeiro”, promo-
vido pela secretaria, em 
parceria com a Associação 
das Empresas do Distrito 
Industrial de Santa Cruz 
(AEDIN). Parte do Green 

Rio 2024, o encontro reuniu 
especialistas para debater 
o programa de Simbiose 
Industrial e seu projeto-pi-
loto, em desenvolvimento 
no distrito industrial de 
Santa Cruz.

– A simbiose industrial 
promove a colaboração 
entre empresas, para poten-
cializar recursos e reduzir o 
impacto no meio ambiental. 
É uma ferramenta impor-
tante no processo de busca 
por maior eficiência e menor 
pegada ambiental da indús-
tria, e faz parte da estratégia 
do Rio de Janeiro para se 
destacar como um polo de 
práticas sustentáveis. Sua 
implementação certamente 
resultará em benefícios não 
apenas para o setor indus-
trial, mas também para o 
meio ambiente e para a 
sociedade – comentou o 
governador Cláudio Castro.

O programa, que será 
elaborado com base na 
experiência do projeto-pi-
loto, é uma parceria das 
secretarias de estado de 
Desenvolvimento Econô-
mico, de Ambiente e Susten-
tabilidade, e da Casa Civil, e 
de parceiros como Firjan, 
Grennova Hub, Kalundborg 
Symbiosis e o Clean Cluster 
dinamarquês.

– A simbiose industrial 
é fundamental para cons-
truirmos um futuro mais 
sustentável e inovador. Essa 
parceria entre indústrias 
não só reduz o desperdício 
de materiais, mas também 
fortalece o nosso compro-
misso com uma economia 
circular, capaz de gerar 
empregos e atrair inves-
timentos alinhados com 
a preservação ambiental 
– declarou a secretária 
Fernanda Curdi.

A usina de Cambahyba, 
utilizada para inci-
nerar corpos de presos 

políticos durante a Ditadura 
Militar, localizada em Campos 
dos Goytacazes, no norte 
fluminense, deve ser tombado 
por interesse histórico.

A determinação está no 
Projeto de Lei 2.360/23, de 

autoria da deputada Marina 
do MST (PT) e do presidente 
da Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj), Rodrigo Bacellar 
(União). O PL foi aprovado na 
terça-feira (5) pelos parlamen-
tares.

Cabe agora ao governador 
Cláudio Castro sancioná-lo ou 

vetá-lo em até 15 dias úteis.
O tombamento visa proteger 

o local de modificações que 
possam comprometer a inte-
gridade histórica. O projeto 
de lei impede ainda qualquer 
destruição ou descaracteri-
zação da área.

O ex-delegado Cláudio 
Guerra, em depoimento 

A Secretaria de Ordem 
Pública e a Secre-
taria de Cultura 

abrem, nesta quinta-feira 
(7/11), as inscrições para as 
baianas do acarajé traba-
lharem no 2º Festival de 
Acarajé da Cidade e nas 
festividades do Réveillon 
2024/25.

Para o Festival, que 
ocorrerá entre 22 e 24 de 
novembro na Praça Mauá, 
próximo ao Museu do 
Amanhã, serão sorteadas 
60 vagas, sendo 30 para 
participação regular e 30 
para cadastro de reserva. 
As inscrições podem ser 
feitas pelo site, entre 10h 
do dia 7 de novembro e 15h 
do dia 11 de novembro.

Para o Réveillon 2024/25, 
que acontece em diversos 
pontos da cidade, serão 
sorteadas 20 vagas, sendo 
12 regulares e oito para 
cadastro de reserva. As 
interessadas devem se 
inscrever pelo site, das 10h 
do dia 16 de dezembro 
até as 15h do dia 18 de 
dezembro.

Segundo o secretário de 
Ordem Pública, Brenno 
Carnevale, “as baianas do 
acarajé são um símbolo de 
força e simpatia e já fazem 
parte da cultura carioca.” 

As selecionadas deverão 
entregar a documentação 
no dia 12 de novembro, às 
10h, na Coordenadoria de 
Controle Urbano (CCU), na 
Cidade Nova.

Audiência na Alerj discute 
condições de trabalho na 
Amazon e em aplicativos

RIO DE JANEIRO 

A Comissão de Traba-
lho, Legislação Social 
e Seguridade Social da 

Assembleia Legislativa do Rio 
de Janeiro (Alerj) realizou, na 
terça-feira (5/11), uma audiên-
cia pública para discutir as difi-
culdades enfrentadas pelos 
trabalhadores da Amazon e 
de plataformas de aplicativos. 
Durante o evento, represen-
tantes de sindicatos e funcio-
nários abordaram questões 
como salários baixos, condi-
ções de trabalho precárias e 
jornadas exaustivas.

O encontro contou com a 
presença de Christian Smalls, 
presidente do primeiro sindi-
cato da Amazon nos EUA, que 
compartilhou a experiência 
da luta sindical no país. Ele 
relatou que a Amazon demitiu 
1.000 funcionários que apoia-
ram a formação do sindicato, 
mas, mesmo assim, o grupo 
mantém 50% de apoio desde 
abril de 2022.

A deputada Dani Balbi 
(PCdoB), presidente da comis-
são, destacou que o modelo 

de trabalho baseado em apli-
cativos tem contribuído para 
a precarização do trabalho. 
“Essas modalidades, não 
regulamentadas pela legisla-
ção trabalhista, intensificam 
a uberização, um fenômeno 
presente também em outros 
países”, afirmou Balbi.

O deputado Flávio Serafini 
(PSOL) ressaltou a necessi-
dade de buscar soluções inter-
nacionais para regulamentar 
essas relações de trabalho e 
evitar a exploração global. 
Márcio Ayer, presidente do 
Sindicato dos Comerciários 
do Rio de Janeiro, enfatizou 
a importância da mobilização 
conjunta para combater as 
condições de precarização.

Representantes da Central 
dos Trabalhadores do Brasil 
(CTB/RJ), Sindicato dos Ban-
cários e Sindicato dos Empre-
gados do Comércio também 
participaram da audiência, 
reforçando a necessidade 
de união para melhorar as 
condições de trabalho desses 
profissionais.

SEGURANÇA

Governo assina compromisso
internacional pela sustentabilidade em 
evento sobre simbiose industrial

Deputados do RJ aprovam tombamento de 
usina usada para incinerar corpos de presos

Abertas as
inscrições 

para as
baianas do 
acarajé tra-

balharem em 
festival e no 

réveillon

à Comissão Nacional da 
Verdade, admitiu ter inci-
nerado os corpos de 12 
desaparecidos políticos nas 
instalações da usina. Entre 
as vítimas estão Ana Rosa 
Kucinski e Fernando Santa 
Cruz.

Play Video
“Tombar o Parque Indus-

trial da Usina Cambahyba 
por interesse histórico é uma 
forma de garantir o direito 
à memória, à verdade e à 
justiça, com reparação pelas 

graves violações de direitos 
humanos ocorridos durante 
e após a ditadura nessa 
região, em Campos. A região 
é marcada historicamente por 
conflitos que perduram até os 
dias de hoje, mas que deve 
ser lembrada pela capacidade 
de resistência da população”, 
disse a autora do projeto, a 
deputada Marina do MST (PT), 
no plenário da Casa.

*Com informações da 
Assembleia Legislativa do 
Estado do Rio de Janeiro
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Governo quer ampliar ensino de 
história e cultura afro-brasileira

A ministra da 
I g u a l d a d e 
Racial, Anielle 
Franco, anun-
ciou nesta 
quarta-feira 

(6) que o governo federal 
está empenhado em ampliar 
o ensino de história e cultura 
afro-brasileira nas escolas, 
conforme estabelecido pela 
Lei 10.639/03. Essa lei, que foi 
aprovada há 21 anos, ainda 
enfrenta desafios significativos 
para sua plena implementação 
em todo o Brasil. De acordo 
com a ministra, apenas 17% 
das escolas no país cumprem a 
lei, um número alarmante que 
reflete a necessidade urgente 
de maior empenho nas políti-
cas educacionais voltadas para 
a promoção da diversidade 
racial e a valorização da cul-
tura afro-brasileira.

Em entrevista no programa 
Bom dia, ministra, transmi-
tido pelo Canal Gov, Anielle 
Franco destacou que “apagar 
essa parte da história é muito 
cruel com o povo negro” e 
enfatizou a importância da 

implementação efetiva da Lei 
10.639. Ela também mencio-
nou o esforço do ministro da 
Educação, Camilo Santana, 
para garantir que o ensino de 
história e cultura afro-brasi-
leira seja uma realidade nas 
escolas de todo o país.

A ministra também comen-
tou o tema da redação do 
Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem) deste ano, 
“Desafios para a valorização 
da herança africana no Brasil”, 
que foi proposto pelo Insti-
tuto Nacional de Estudos e 
Pesquisas Educacionais Anísio 
Teixeira (Inep). Para Anielle, o 
tema deu visibilidade às ques-
tões defendidas pelo minis-
tério e pelos movimentos 
negros, além de ressaltar a 
luta pela valorização da his-
tória africana no Brasil.

Anielle compartilhou uma 
experiência pessoal de sua 
trajetória como professora, 
revelando que, muitas vezes, 
ela mesma imprimia fotos de 
pessoas negras em momen-
tos felizes para levar à sala de 
aula, já que os livros escolares 

não ofereciam essa represen-
tatividade. Ela reforçou que, 
por isso, a Lei 10.639 é tão 
importante, afirmando que 
é fundamental fortalecer o 
ensino sobre a cultura negra 
nas escolas, além de criar 
oportunidades de emprego e 
crescimento para a população 

negra.
Nesse contexto, o governo 

lançou o programa Caminhos 
Amefricanos, uma iniciativa 
de intercâmbio entre países 
latino-americanos e africa-
nos voltada para estudantes 
de licenciatura e docentes. O 
objetivo do programa é que os 

educadores se aprofundem na 
história e cultura de países da 
África e da América Latina, e 
retornem às salas de aula com 
o conhecimento necessário 
para aplicar esses estudos. A 
formatura da primeira turma 
do programa, composta por 
150 docentes, ocorrerá no 

próximo dia 21. Para o pró-
ximo ano, novos editais serão 
lançados para intercâmbios 
com países como Angola, 
República Dominicana e Peru, 
que já enviaram professores e 
estudantes para Moçambique, 
Cabo Verde e Colômbia.

Durante o mês da Consciên-
cia Negra, a ministra também 
abordou outras agendas do 
ministério, como a acelera-
ção da titulação de terras qui-
lombolas, o fortalecimento 
da igualdade racial em fóruns 
internacionais e o combate à 
violência política de gênero 
e raça. Em parceria com o 
BNDES, o ministério lançará 
em breve um edital de R$ 30 
milhões para fortalecer os qui-
lombos da Amazônia.

No dia 20 de novembro, será 
comemorado o Dia Nacional 
de Zumbi e da Consciên-
cia Negra, data considerada 
feriado nacional, que reme-
mora a morte de Zumbi dos 
Palmares, líder do Quilombo 
dos Palmares, um dos maiores 
focos de resistência à escravi-
zação negra no Brasil colonial.

Suspeitos de fraudarem 
empréstimos da Caixa são 

investigados pela PF

Governo quer 
ampliar ensino de 
história e cultura 

afro-brasileira

INVESTIGAÇÃO CULTURA

A Comissão de Traba-
lho, Legislação Social 
e Seguridade Social da 

Assembleia Legislativa do Rio 
de Janeiro (Alerj) realizou, na 
terça-feira (5/11), uma audiên-
cia pública para discutir as difi-
culdades enfrentadas pelos 
trabalhadores da Amazon e 
de plataformas de aplicativos. 
Durante o evento, represen-
tantes de sindicatos e funcio-
nários abordaram questões 
como salários baixos, condi-
ções de trabalho precárias e 
jornadas exaustivas.

O encontro contou com a 
presença de Christian Smalls, 
presidente do primeiro sindi-
cato da Amazon nos EUA, que 
compartilhou a experiência 
da luta sindical no país. Ele 
relatou que a Amazon demitiu 
1.000 funcionários que apoia-
ram a formação do sindicato, 
mas, mesmo assim, o grupo 
mantém 50% de apoio desde 
abril de 2022.

A deputada Dani Balbi 
(PCdoB), presidente da comis-
são, destacou que o modelo 

de trabalho baseado em apli-
cativos tem contribuído para 
a precarização do trabalho. 
“Essas modalidades, não 
regulamentadas pela legisla-
ção trabalhista, intensificam 
a uberização, um fenômeno 
presente também em outros 
países”, afirmou Balbi.

O deputado Flávio Serafini 
(PSOL) ressaltou a necessi-
dade de buscar soluções inter-
nacionais para regulamentar 
essas relações de trabalho e 
evitar a exploração global. 
Márcio Ayer, presidente do 
Sindicato dos Comerciários 
do Rio de Janeiro, enfatizou 
a importância da mobilização 
conjunta para combater as 
condições de precarização.

Representantes da Central 
dos Trabalhadores do Brasil 
(CTB/RJ), Sindicato dos Ban-
cários e Sindicato dos Empre-
gados do Comércio também 
participaram da audiência, 
reforçando a necessidade 
de união para melhorar as 
condições de trabalho desses 
profissionais.

O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) derrubou, por 
maioria, uma lei de 

Uberlândia (MG) que proibia a 
vacinação compulsória contra 
a Covid-19 e restringia a aplica-
ção de sanções contra quem se 
recusasse a se vacinar. A decisão 
foi tomada durante a Arguição 
de Descumprimento de Preceito 
Fundamental (ADPF) 946, com 
base no voto do relator, minis-
tro Luís Roberto Barroso. Em 
2022, Barroso já havia suspen-
dido a norma por meio de uma 
liminar, deferida após pedido do 
Partido Rede Sustentabilidade.

A Lei Municipal 13.691/2022, 
que foi invalidada, também 
proibia a restrição de acesso 
a qualquer local, público ou 
privado, com base na recusa 
à vacinação contra a Covid-19. 
A Rede Sustentabilidade argu-
mentou que a lei violava prin-
cípios constitucionais, como a 
proteção à saúde, à vida, e a 
prioridade de cuidados para 
crianças e idosos.

O ministro Barroso destacou 
que a jurisprudência do STF 

reconhece a legitimidade da 
vacinação compulsória, espe-
cialmente em situações de 
saúde pública, como a pande-
mia. Para ele, o princípio da pre-
caução deve prevalecer sempre 
que houver risco de danos à 
saúde coletiva.

Durante o julgamento, o 
ministro Alexandre de Moraes 
criticou a “crise negacionista” 
no Brasil, que contribuiu para a 

queda na cobertura vacinal, de 
93,1% para 71,49%, colocando o 
país entre os com menores taxas 
de vacinação no mundo. Moraes 
também ironizou a hipocrisia de 
autoridades que, ao contestar 
a obrigatoriedade da vacina no 
Brasil, exigiam o cartão de vaci-
nação para entrada em outros 
países, como os EUA, eviden-
ciando a inconsistência da legis-
lação de Uberlândia.

O Supremo Tribunal 
Federal (STF) homo-
logou, na quarta-feira 

(6), o acordo de reparação 
pelos danos causados pelo 
rompimento da Barragem do 
Fundão, em Mariana (MG), 
ocorrido em 2015. A homo-
logação foi assinada pelo pre-
sidente do STF, ministro Luís 
Roberto Barroso, e referen-
dada pelo plenário da Corte.

O acordo, firmado no mês 
passado entre o governo 
federal e as mineradoras 
Vale e BHP Billiton, prevê 

um montante de R$ 170 
bilhões para ações de repa-
ração e compensação. Na 
época do desastre, a barra-
gem era administrada pela 
Samarco, controlada pelas 
duas mineradoras.

Do total, R$ 100 bilhões 
serão destinados à União, 
aos estados de Minas Gerais 
e Espírito Santo, e aos muni-
cípios afetados pelos rejeitos, 
para programas ambientais 
e de transferência de renda. 
Outros R$ 32 bilhões serão 
aplicados na recuperação de 

áreas degradadas, no reas-
sentamento de comunidades 
e no pagamento de indeni-
zações às famílias atingidas.

A fiscalização do cumpri-
mento do acordo ficará sob 
a responsabilidade da Jus-
tiça Federal em Minas Gerais, 
que monitorará as ações de 
reparação e o uso dos recur-
sos. O rompimento da bar-
ragem, considerado o maior 
desastre ambiental do Bra-
sil, devastou comunidades e 
causou sérios danos ao meio 
ambiente.

STF invalida lei que proibia 
vacina obrigatória de Covid

em Uberlândia

Supremo homologa acordo
de reparação pela tragédia

de Mariana

A ministra da Igual-
dade Racial, Anielle 
Franco, anunciou 

que o governo federal está 
comprometido em ampliar o 
ensino de história e cultura 
afro-brasileira nas escolas, 
conforme a Lei 10.639/03. 
Atualmente, apenas 17% 
das escolas cumprem essa 
lei, que foi aprovada há 21 
anos, evidenciando a neces-
sidade de políticas educa-
cionais mais robustas para 
promover a diversidade 
racial.

Em entrevista ao 
programa *Bom Dia, 
Ministra*, Anielle destacou 
que a omissão dessa parte 
da história prejudica o povo 
negro e ressaltou a impor-
tância do cumprimento da 
lei, mencionando o apoio 
do ministro da Educação, 
Camilo Santana. Ela também 
abordou o tema do Enem 
deste ano, que discutiu 
os desafios para a valori-
zação da herança africana 
no Brasil, reconhecendo a 
importância dessa discussão 
para a sociedade.

A ministra compartilhou 
uma experiência pessoal, 
relatando que, como profes-
sora, costumava levar fotos 
de pessoas negras para as 
aulas, pela falta de repre-
sentatividade nos livros. Ela 
reforçou a importância da 
Lei 10.639 nesse sentido.

Como parte do mês 
da Consciência Negra, o 
governo lançou o programa 
Caminhos Amefricanos, um 
intercâmbio entre países da 
América Latina e África, com 
o objetivo de aprofundar o 
conhecimento dos educa-
dores sobre essas culturas. 
Em parceria com o BNDES, 
um edital de R$ 30 milhões 
será lançado para fortalecer 
os quilombos da Amazônia.
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A Prefeitura de Saqua-
rema promoverá a 
terceira edição da 

Feira Literária de Saquarema 
(FLIS) de 11 a 20 de novem-
bro, no Campo de Aviação, 
no Centro da cidade. Orga-
nizado pela Secretaria Muni-
cipal de Educação, Cultura, 
Inclusão, Ciência e Tecnolo-
gia, o evento oferece progra-
mação gratuita e inclusiva, 
com expectativa de receber 
90 mil visitantes.
A FLIS contará com ativida-
des diversas para todas as 
idades. Durante as manhãs 
e tardes, o público infantil e 

juvenil poderá participar de 
oficinas literárias, contação 
de histórias e atividades inte-
rativas. À noite, debates com 
autores renomados aborda-
rão temas como inclusão e 
diversidade na literatura bra-
sileira contemporânea. Entre 
os convidados, Eliane Poti-
guara e Daniel Munduruku 
discutirão a importância da 
literatura indígena e os desa-
fios enfrentados pelos povos 
originários. Escritores como 
Ondjaki e Conceição Evaristo 
também marcarão presença.
O evento cultural da FLIS 
inclui o show de abertura 

do Mágico Patrick e a apre-
sentação do grupo Violú-
dico. A feira de livros con-
tará com 80 editoras e 180 
boxes, onde estudantes da 
rede pública poderão adqui-
rir livros utilizando vouchers 
oferecidos pela Prefeitura, 
incentivando a leitura.
Este ano, a inclusão ganha 
destaque com atividades 
adaptadas, como a “Ofi-
cina Musical Inclusiva” e a 
“Contação de Histórias com 
Acessibilidade”, que ocor-
rerão nos dias 13 e 14 de 
novembro.
A homenageada desta 

edição é a escritora indí-
gena Eliane Potiguara, fina-
lista do Prêmio Juca Pato e 
ativista pelos direitos dos 
povos indígenas. Potiguara 
participará de diversas ati-
vidades, ressaltando a lite-
ratura indígena como agente 
de transformação social.
No encerramento, em 20 de 
novembro, Dia da Consciên-
cia Negra, a Intelectual “Dife-
rentona” Bárbara Carine dis-
cutirá temas de educação 
antirracista, e a cantora Bia 
Bedran fará um show espe-
cial, celebrando a FLIS 2024 
com um grande final.

Idosa desmaia em 
ônibus lotado e sem 

ar-condicionado

Em Cabo Frio, três dias 
após um cadeirante 
precisar ser carre-

gado para embarcar em 
um ônibus da linha Santo 
Antônio – São Cristóvão, 
devido a um elevador inope-
rante, um novo incidente 
foi registrado na manhã 
desta segunda-feira (4) no 
mesmo veículo. Uma idosa 
desmaiou por conta do calor 
e da falta de ar-condicio-
nado e precisou ser levada 
à UPA.

Passageiros relatam que o 
trajeto entre São Cristóvão e 
Santo Antônio leva cerca de 
duas horas, e, logo no início 
da viagem, todos os assen-
tos já estavam ocupados. Na 
altura do Jardim Esperança, 
o ônibus estava lotado, com 
pessoas em pé, inclusive 
a idosa, que seguia de pé 
até Unamar. Por volta das 

11h30, o excesso de calor e 
a lotação fizeram com que 
ela se sentisse mal.

Diante da situação, um 
passageiro cedeu o assento 
para que a idosa se sen-
tasse, enquanto outros 
tentavam ajudá-la. Mesmo 
assim, ela apresentou queda 
de pressão e chegou a vomi-
tar. Inicialmente, o marido 
tentou socorrê-la, mas, sem 
melhora, o motorista des-
viou o percurso em direção 
à UPA de Tamoios.

Chegando ao local, a idosa 
foi conduzida de cadeira de 
rodas por enfermeiros que 
a atenderam prontamente. 
Os passageiros questionam 
a ausência de ar-condicio-
nado em uma viagem tão 
longa e pedem melhorias 
na linha, como mais veículos 
que evitem a rota de Bota-
fogo, onde há superlotação.

  CABO FRIO 

de Rio das Ostras e Sesc 
RJ renovam parceria 

para servidores

A parceria entre a Prefei-
tura de Rio das Ostras e o 
Sesc RJ, via Sindicomércio, 

oferece benefícios significa-
tivos para os servidores muni-
cipais, proporcionando acesso 
às unidades do Sesc em todo 
o estado do Rio. Renovado na 
última semana pela secretária 
de Desenvolvimento Econômico 
e Turismo, Aurora Siqueira, o 
convênio permite que funcio-
nários públicos da cidade se 
tornem sócios do Sesc, com os 
mesmos benefícios concedidos 
aos comerciários.
A partir de 1º de dezembro, todos 
os servidores efetivos, contra-
tados e comissionados, além 
de seus dependentes, poderão 
aderir ao convênio e utilizar as 
estruturas das 30 unidades do 
Sesc no estado, com acesso a 

áreas de lazer e hospedagem a 
preços reduzidos. Aqueles que já 
são associados devem observar a 
data de renovação na carteirinha 
para continuar aproveitando os 
benefícios.
Esse convênio reforça o compro-
misso da Prefeitura de Rio das 
Ostras e do Sesc/ARRJ, ampliando 
o acesso a programas de lazer, 
cultura e recreação para os funcio-
nários públicos e seus familiares. 
A parceria agrega valor à vida dos 
servidores e fortalece o vínculo 
entre o município e as institui-
ções do estado, contribuindo para 
o bem-estar dos trabalhadores 
municipais.
Para mais informações e adesão 
ao programa, os interessados 
podem acessar o site oficial do 
Sesc RJ: www.sescrio.org.br/
credencial-sesc.

RIO DAS OSTRAS 

Região do Lagos 

FLIS em Saquarema 
homenageia cultura indígena 
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          OPORTUNIDADES

Se você é estudante 
do ensino médio 
ou universitário e 
busca uma opor-

tunidade de estágio remu-
nerado, esta pode ser a 
sua chance! O Centro de 
Integração Empresa Escola 
(CIEE) oferece, na primeira 
semana de novembro, 1.465 
vagas somente no Rio de 
Janeiro e Niterói. As oportu-
nidades abrangem diversas 
áreas de formação e níveis 
de escolaridade, ofere-
cendo um leque variado 
para quem deseja ingressar 

no mercado de trabalho.
Para concorrer, basta se 

inscrever no site oficial do 
CIEE. Como as vagas podem 
ser preenchidas rapida-
mente, é importante acom-
panhar as atualizações 
frequentemente.

VAGAS DE ENSINO SUPERIOR
Em Niterói, há oportunida-

des em cursos como Admi-
nistração (25), Arquitetura e 
Urbanismo (1), Biologia (1), 
Comunicação (2), Contabi-
lidade (3), Direito (6), Infor-
mática (6), Meio Ambiente 
(10), entre outros. Já no Rio 

de Janeiro, as vagas são mais 
amplas e incluem Administra-
ção (298), Comunicação (15), 
Contabilidade (27), Direito 
(49), Informática (19), Mar-
keting (21) e muitas outras.

VAGAS DE ENSINO MÉDIO
Para quem está no ensino 

médio ou em cursos técnicos, 
também há boas opções. Em 
Niterói, destacam-se vagas 
para Aprendiz (39), Ensino 
Médio (30) e Técnico em Elé-
trica-Eletrônica (1). No Rio 
de Janeiro, são oferecidas 
vagas para Aprendiz (507), 
Ensino Médio (208), Técnico 

em Administração (18), Téc-
nico em Elétrica-Eletrônica 
(19), Técnico em Informática 
(5), Técnico em Marketing (1) 
e outras áreas.

Interessados devem aces-
sar o site do CIEE, regis-
trar seus dados e verificar 
as vagas disponíveis. Essas 
oportunidades representam 
uma porta de entrada para o 
mercado, permitindo adqui-
rir experiência em empre-
sas de destaque. Não perca 
tempo e cadastre-se já para 
dar um passo importante em 
sua carreira profissional!

Veja mais de 1.400 vagas de 
estágio disponíveis no Rio e Niterói
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O e s p e t á c u l o 
"Touro{Bull}", 
uma peça 
coreográfica 
que tem como 
tema a ances-

tralidade feminina na cultura do 
sertão do Cariri Cearense, será 
apresentado em oito sessões 
pela Cia Vatá de 7 a 17 de novem-
bro (de quinta a domingo), no 
Mezanino do Sesc Copacabana, 
como parte da programação 

de temporadas do Edital de 
Cultura RJ Pulsar 2023/2024. 
Concebida inicialmente como 
um concerto de sapateado, a 
obra transita por diversos ritmos 
brasileiros, como o maracatu, o 
samba, o baião, e com toques 
de orixás. A trilha sonora ori-
ginal dialoga com os batuques 
dos pés da atriz, dançarina e 
coreógrafa Valéria Pinheiro, 
que se inspirou nas “pisadas” e 
“trupés” dos brincantes e das 

manifestações culturais locais. 
“O conteúdo é basicamente 
sobre a guerreira, a força da 
mulher sertaneja, a forma como 
ela se reinventa, se reconstrói 
e exerce de forma brilhante e 
harmoniosa essa resiliência. É 
isso sobre o que o Touro fala. 
É busca por sobrevivência 
acima de tudo, e no final do 
dia, a busca pela alegria. Somos 
brincantes”, explica Valéria. 
S i n o p s e : 

O espetáculo de dança Tou-
ro{Bull} é inspirado na sabe-
doria ancestral das mulheres 
do Cariri: um touro que gera, 
nutre e celebra a vida. As 
principais referências são as 
memórias da atriz, dançarina 
e coreógrafa Valéria Pinheiro, 
nascida em Juazeiro do Nor-
te-CE, região do Cariri, criada 
com mestras e mestres popu-
lares, que circulou o mundo 
com sua Cia. Vatá de Dança.  
O Touro{Bull} no sincretismo 
religioso brasileiro, está ligado 
à mitologia do orixá Iansã, orixá 
que rege a artista, uma per-
former de 65 anos, com pró-
tese total no quadril direito, 
que reinventa sua maneira de 
existir: dançando, sapateando, 
cantando e trocando alegria em 
diversos territórios. “O que me 
inspira neste espetáculo são os 
meus ancestrais, as guerreiras 
que de alguma forma digerem 
e testam a casa, a família e força 
feminina”, completa Valéria. 
C o m p o s i ç ã o  c ê n i c a 
O carro de boi é o principal ele-
mento cênico, uma carroça com 
duas rodas grandes, sustentada 
e puxada por um ou dois bois. 
Durante dois séculos, o carro 
de boi foi o principal meio de 
comunicação e transporte do 
Cariri para o mundo. O tam-
bor é outro objeto de cena.  
Ao tocá-lo, a personagem 
entra em contato com sua 

ancestralidade. Enquanto os 
tambores se comunicam com 
o imaterial, o carro de boi se 
comunica com o material.  

No figurino, um patchwork 
de tecidos e aviamentos foi 
pensado para revelar uma 
mistura de referências sim-
bólicas, como uma armadura 
medieval de Joana D’Arc, com 
virtude e coragem, honra e 
força e o vermelho de Iansã.  
Na maquiagem são usa-
das referências indígenas 
(urucum), mouros (pontos 
pretos) e do candomblé.  
Já as muletas são uma escolha 
poética para reforçar a memó-
ria e a história da atriz/dança-
rina/coreógrafa que possui uma 
prótese total no quadril, que 
para se ressignificar, precisou 
implantar, tal qual uma cibor-
gue, ferramentas em seu corpo.  
E a mesma coisa acon-
tece com a personagem, 

que se fere e se reconstrói. 
C i a  V a t á 
Hoje genuinamente cearense, 
a Cia Vatá foi fundada em 1994, 
no Rio de Janeiro, pela atriz, 
bailarina e coreógrafa Valéria 
Pinheiro. Desde 2000 ancorada 
no Ceará, ela é uma das com-
panhias brasileiras com repre-
sentatividade internacional, que 
apresenta essa mistura entre 
a cultura tradicional brasileira 
e a dança contemporânea. A 
linguagem mestra da Cia Vatá 
são os ritmos brasileiros e é a 
partir dessa técnica que a Cia 
expande o comportamento 
do corpo acoplando outras 
linguagens, unindo a música, 
a dança, o teatro, o circo e a folia. 

SERVIÇO: 
Touro{Bull} 
Mezanino do Sesc Copaca-
bana 
De 7 a 17 de novembro 
De quinta a domingo, às 
20h30m 
Rua Domingos Ferreira, 160 
Tel.: (21) 3180-5226 
Ingressos: R$ 7,50 (associado 
do Sesc), R$ 15 (meia-entrada), 
R$ 30 (inteira) 
Bilheteria - Horário de funcio-
namento: 
Terça a sexta - de 9h às 20h 
Sábados, domingos e feriados 
- de 14h às 20h 
Classificação indicativa: 12 
anos 

Peça "Homens Pink" aborda 
o universo gay 60+ 

Sucesso de público e crítica 
em uma celebrada tem-
porada carioca no ano 

passado, o solo de teatro-docu-
mentário Homens Pink, da Cia. La 
Vaca, atravessa a ponte e sobe ao 
palco do Sesc Niterói nesta sexta-
-feira, dia 8 de novembro, às 19 
horas, e do Sesc São Gonçalo na 
terça dia 19 no mesmo horário. 
O espetáculo foi criado a par-
tir dos depoimentos de nove 
homens gays com idades a par-
tir dos 60 anos. Narrativas sobre 
infância, festas, epidemia e resis-
tência conectam-se a acervos 
pessoais do autor, ator e dire-
tor Renato Turnes, cujo texto 

teatral se baseia no documen-
tário homônimo de sua autoria, 
disponível no YouTube.
“É muito importante para a La 
Vaca essa oportunidade que o 
Sesc proporciona. Vamos levar 
nosso trabalho para três cidades 
diferentes da região metropoli-
tana do estado do Rio. Novem-
bro é o mês da Parada do Orgu-
lho LGBTQIA+, o que dinamiza a 
atenção para questões da nossa 
comunidade", analisa Turnes.
O espetáculo, realizado por meio 
do edital Sesc Pulsar, tem duração 
de 50 minutos. Os ingressos cus-
tam R$ 10 (inteira) e R$ 5 (meia). 
A classificação é 14 anos. O Sesc 

Niterói fica na Rua Padre Anchieta 
n. 56,em São Domingos, e o Sesc 
São Gonçalo na Av. Pres. Kennedy 
n. 755, no bairro Estrela do Norte.
Renato Turnes e Milena Moraes 
fundaram a Cia La Vaca em Flo-
rianópolis (SC), com projetos mar-
cados pela pluralidade. Ele, inclu-
sive, acaba de filmar na capital 
catarinense o longa-metragem 
Livros Restantes, em que vive o 
irmão da personagem de Denise 
Fraga. A direção é de Márcia 
Paraíso, produzida pela Plural 
Filmes em coprodução com Fil-
mógrafo Portugal. A estreia é 
em 2025. Mais informações no 
site https://www.cialavaca.com.

Cia Vatá apresenta 
Touro[Bull]
Companhia de Brincantes Valéria 
Pinheiro traz o universo feminino do 
sertão cearense com dança, música, teatro

TEATRO + MÚSICA

VOGUE 
FUNK 
retorna 
aos palcos 
do Rio de 
Janeiro

Após o sucesso de sua estreia 
no Sesc Copacabana, 
o espetáculo de dança  

VOGUE FUNK retorna com duas 
únicas apresentações nos dias 16 e 
17 de novembro, no Espaço Cultural 
Musical Sérgio Porto, no Humaitá. 
A performance une as culturas do 
Funk e Ballroom/Vogue, represen-
tando a força da periferia através de 
"criatividade" e "atitude". O espetá-
culo será exibido no sábado (16), às 
20h, e domingo (17), às 19h.
A obra celebra a resistência cultural 
e política, destacando as origens 
periféricas e negras do Funk e da 
cultura Ballroom, ambas margi-
nalizadas, mas que encontram na 
arte um meio de sobrevivência e 
expressão. 

SERVIÇO:
Data: 16 e 17 de novembro
Horários: Sábado 20h / Domingo 
19h
Ingressos: R$ 50 (inteira), R$ 25 
(meia)  
Duração: 60min  
Classificação: 16 anos

PROGRAMAÇÃO 

Montagem premiada 
BENT, de Martin Sherman, 
estreia no Rio de Janeiro

O espetáculo "BENT", que 
estreia no dia 8 de novem-
bro no Teatro Vanucci, 

conta uma comovente história de 
amor ambientada em um campo 
de concentração nazista. A peça 
retrata a trajetória de Max e Horst, 
que, em meio à perseguição aos 
homossexuais durante a ascensão 
de Hitler nos anos 1930, encon-
tram um romance inesperado e 
clandestino. Max, preso como 
judeu, conhece Horst, encarce-
rado por apoiar os direitos dos 
homossexuais, e juntos vivem 
um amor proibido. A obra, pre-
miada em diversos países, reflete 
sobre os horrores do nazismo e 
a violência contra gays e judeus, 

temas ainda atuais. Dados revelam 
o aumento de grupos neonazistas 
no Brasil e o crescente número 
de crimes contra a comunidade 
LGBTQIAPN+, com 4.108 assas-
sinatos entre 2010 e 2024.  Para 
Hermes Frederico, idealizador da 
montagem, a peça é fundamen-
tal para discutir a intolerância e 
violência atuais. "BENT é uma 
lembrança teatral inesquecível", 
afirma. A montagem, que já foi 
apresentada na Broadway e em 
Londres, promete emocionar o 
público brasileiro. 
Serviço:* Estreia: 8/11. Temporada 
até 15/12. Sextas (22h30), sábados 
(21h30) e domingos (20h30). Clas-
sificação: 18 anos.

O espetáculo 
de dança 
Touro{Bull} 
é inspirado 
na sabedoria 
ancestral das 
mulheres Carir
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O presidente do Corin-
thians, Augusto Melo, 
criticou duramente o 

Flamengo devido aos impas-
ses na negociação com o goleiro 

Hugo Souza. Segundo Melo, o 
clube carioca busca “contur-
bar o ambiente” e faz “jogo 
sujo”, enfatizando que a situa-
ção do atleta de 25 anos está 

“resolvida”. Ele afirmou que o 
Timão está tranquilo e que a 
negociação está sob controle, 
com o contrato já definido. 

O Flamengo rejeitou a 

primeira proposta do Corin-
thians, feita em outubro, para 
adquirir Hugo Souza em defi-
nitivo, devido a divergências 
sobre o fiador apresentado 
para o pagamento parcelado. 
A diretoria alvinegra tem até 
30 de novembro para concre-
tizar a compra, mas a previ-
são é de que o pagamento seja 
feito antes do prazo, evitando 
a renegociação.

Augusto Melo garantiu que 
todos os detalhes estão resol-
vidos e que o Corinthians está 
cumprindo o que foi combi-
nado. O clube paulista precisa 
pagar 800 mil euros (aproxima-
damente R$ 4,9 milhões) para 
adquirir 60% dos direitos econô-
micos de Hugo Souza, enquanto 
o Flamengo manterá 40%. Para 
utilizar o goleiro nas partidas 
contra o Rubro-Negro, o Corin-
thians teve que pagar três vezes 
a multa de R$ 500 mil, totali-
zando R$ 1,5 milhão.

Em sua entrevista, Melo res-
saltou que a negociação está 
dentro do cronograma e será 
finalizada em breve, desta-
cando a tranquilidade da ges-
tão corinthiana.

Pela 32ª rodada do Brasilei-
rão, no estádio Nilton Santos, 
o Botafogo venceu o Vasco da 
Gama por 3x0. Com o resultado, 

o Fogão ampliou para 6 pon-
tos a vantagem contra o Pal-
meiras, segundo colocado na 
competição. 

Segundo informações do pro-
grama Action Ma3 Waleed, 
da emissora MBC Shadid, o 

Al-Hilal estaria considerando res-
cindir o contrato com Neymar já 
na próxima janela de transferên-
cias internacionais, que abre em 
janeiro de 2025. O programa, que 
detém os direitos de transmissão do 
Campeonato Saudita, revelou que 
a decisão seria tomada após a ava-
liação do desempenho do jogador, 
que tem enfrentado dificuldades 
físicas desde sua chegada ao clube.

Neymar, que tem contrato com 
o Al-Hilal até junho de 2025, sofreu 
uma nova lesão muscular na última 
segunda-feira, durante o confronto 
do time na Liga dos Campeões Asiá-
tica contra o Esteghlal. O clube infor-
mou que a lesão deverá afastar o 
atacante por um período de 4 a 6 
semanas. Esse foi o segundo jogo 
de Neymar após sua recuperação 
de uma lesão grave no joelho, que 
o havia deixado afastado por alguns 
meses. Ele havia retornado aos 
gramados no jogo contra o Al-Ain, 
pela terceira rodada da competição 
asiática. 

Além disso, a informação do pro-
grama indica que o Al-Hilal já teria 
informado ao comitê de recruta-
mento da Saudi Pro League que 
não pretende registrar Neymar para 
a competição no início do ano de 
2025. Isso se soma à ausência do 
jogador na última convocação da 
Seleção Brasileira para os jogos das 
Eliminatórias da Copa do Mundo de 
2026, contra Venezuela e Uruguai. 
O técnico Dorival Júnior justificou 
a ausência afirmando que Neymar 
tem tido poucos minutos em campo 
devido às lesões.

Neymar foi contratado pelo Al-Hi-
lal com grande expectativa, mas 
seu início na Arábia Saudita tem 
sido marcado por desafios físicos. O 
clube agora enfrenta a difícil decisão 
sobre o futuro do craque brasileiro, 
especialmente após a nova lesão e 
as limitações de sua participação 
nas competições.

João Victor foi expulso pela 
quarta vez em 2024 na derrota 
do Vasco por 3 a 0 para o Bota-

fogo, no Nilton Santos, na última 
terça-feira. O zagueiro recebeu seu 
segundo cartão amarelo ainda no 
primeiro tempo, após cometer faltas 
em Igor Jesus. Com isso, ele igualou 
Brítez, do Fortaleza, como o joga-
dor com mais expulsões na Série 
A deste ano.

Contratado por 6 milhões de 
euros (aproximadamente R$ 32 
milhões), João Victor tem 32 parti-
das pelo Vasco até agora. Além dele, 
outros jogadores se destacam no 
ranking de expulsões da temporada, 
como Brítez, com 4 vermelhos em 
50 jogos, e Alan Ruschel (Juventude), 
Marlon e Lucas Romero (Cruzeiro), 
com 3 cada.

No jogo contra o Botafogo, João 
Victor foi advertido aos 37 minu-
tos do primeiro tempo por uma 
falta que parou um contra-ataque. 
Menos de dois minutos depois, ele 
foi punido novamente após come-
ter pênalti em Igor Jesus. O VAR 
revisou a decisão, mudando a falta 
para fora da área, mas o zagueiro 
recebeu o segundo cartão amarelo 
e foi expulso.

Após a partida, o técnico Rafael 
Paiva falou sobre o problema das 
expulsões, ressaltando a impor-
tância do zagueiro no time. Paiva 
explicou que João Victor tem cons-
ciência de suas falhas e que sua 
atuação ofensiva é essencial para a 
equipe. O treinador acredita que o 
jogador, que vem evoluindo, apren-
derá com a experiência e se tornará 
mais forte.

O Botafogo ven-
ceu o Vasco 
por 3 a 0 no 
Nilton Santos, 
em clássico 
válido pela 32ª 

rodada do Brasileirão, com gols 

de Savarino, Luiz Henrique e 
Júnior Santos. Com a vitória, o 
Glorioso aumentou sua vanta-
gem na liderança do campeo-
nato. Após a partida, o dono 
da SAF, John Textor, comen-
tou sobre o bom momento do 

time e relembrou uma piada 
feita anteriormente sobre o 
Flamengo.

Textor mencionou uma brin-
cadeira em que disse que "iria 
chutar a bunda" do Flamengo, 
destacando que agora estava 

feliz por ter cumprido sua pala-
vra. Ele ainda falou sobre o apoio 
da torcida e de como se sente 
orgulhoso por competir contra 
os grandes clubes. "Estou feliz 
por competir e espero trazer 
a taça para a linda torcida do 
Botafogo", afirmou.

O empresário também elo-
giou o trabalho do Departa-
mento de Scout do clube, que 
tem sido fundamental para o 
sucesso da temporada. Para ele, 
a montagem do elenco não se 
resume a grandes contratações, 
mas também a descobertas de 
talentos, como Júnior Santos, 
vindo da segunda divisão japo-
nesa, e Igor Jesus, contratado 
gratuitamente dos Emirados 
Árabes. Textor garantiu que 
o Botafogo fará novos inves-
timentos para reforçar ainda 
mais o time em 2025.

O Botafogo volta a campo 
no próximo sábado (9), con-
tra o Cuiabá, no Nilton Santos, 
buscando ampliar ainda mais 
sua vantagem na liderança do 
Brasileirão.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Galatasarayl e Tottenham se enfrentam 

nessa Quintafeira (07), às 14h45 (horário de 
Brasília), no Rams Global Stadium (Istanbul) 
pela Liga Europa.

Galatasaray X Tottenham

BOTAFOGO AMPLIA A LIDERANÇA NO BRASILEIRÃOPapo de 
BOLEIRO 
POR AMAURY OLIVEIRA

 COLUNA 

Textor provoca Flamengo e 
projeta mais investimento 

para o Botafogo

Presidente do Corinthians acusa Flamengo 
de fazer ‘jogo sujo’ com Hugo Souza

Al-Hilal avalia 
rescindir 
contrato 

com Neymar 
em janeiro, 
afirma TV 

saudita

João Victor, 
do Vasco, é o 

atleta da Série 
A com mais 

expulsões no 
ano

Antes de começar o jogo a 
expectativa era de um con-
fronto muito disputado tatica-
mente entre os treinadores. O 
Botafogo foi avassalador. Aos 8 
e 12 minutos foram marcados 
os gols (Savarino e Luiz Henri-
que), deixando o time de São 

Januário atordoado. No final do 
primeiro tempo o Vasco teve 
um dos zagueiros expulso ao 
levar o segundo cartão amarelo. 
No segundo tempo, o botafogo 
administrou o resultado. Junior 
Santos voltando de contusão fez 
o terceiro.

No próximo sábado o Botafogo 
receberá o Cuiabá as 16h30.

No sábado, o Vasco enfrentará 
o Fortaleza no Castelão de olho 
em uma das vagas da pré liber-
tadores. Será um jogo muito dis-
putado já que o “Leão do Ceará” 
está na cola do “porco paulista”.


